



La livraison des nouveaux locaux, construits par Forez Bâtitseur, est prévue pour le mois de décembre. Illustration fournie par le constructeur Forez bâtisseur

ROCHE-LA-MOLIÈRE

Mecaconcept déménagera zone de Chanat à la fin de l'année

En pleine croissance depuis cinq ans, l'entreprise, spécialisée dans l'ingénierie industrielle et la conception de machines, était trop à l'étroit dans ses locaux à Dourdel.

Une ascension fulgurante. Depuis le changement de gouvernance, il y a cinq ans, Mecaconcept, spécialiste d'ingénierie industrielle et concepteur de machines, est entrée dans une nouvelle dimension. Sébastien Nivet, un Stéphanois, a pris les commandes, avec d'autres nouveaux actionnaires, en 2017, prenant la suite du fondateur de l'entreprise, Jean-Paul Rascle.

Le chiffre d'affaires a doublé depuis 2016

Le chiffre d'affaires est passé de 2,9 millions d'euros en 2016 à 6,1 en 2021. Les effectifs égale-

ment : 42 personnes travaillent pour Mecaconcept aujourd'hui contre 29, il y a cinq ans. Et la société reste ouverte à « d'autres opportunités de recrutement », explique le PDG.

Le développement de l'activité est lié à « un carnet de commandes, de clients du secteur de la chimie, de l'industrie agro-alimentaire ou encore de l'aéronautique, qui ne désemplit pas ». À cela s'ajoutent des perspectives d'avenir prometteuses avec la volonté de relocalisation d'industries suite à la crise sanitaire. De quoi alimenter les ambitions de l'entreprise rouchonne.

Le Covid, justement, n'a pas impacté l'activité, au contraire. « Après quelques jours de flottement, au début du premier confinement, on a été contacté par l'entreprise Cera de Villars afin de lui fabriquer une ligne de production de masques chirurgi-

caux, explique Sébastien Nivet. On a eu une activité très rythmée et on s'est dit qu'on servait à quelque chose dans cette crise. »

La croissance rapide de Mecaconcept a rendu ses locaux, situés à Dourdel, entre Roche-la-Molière et Saint-Genest-Lerpt, trop exigus : « Ce sont ceux où la société est née il y a trente ans. On avait l'ambition de déménager mais pas aussi rapidement. Là, on est vraiment trop à l'étroit, que ce soit dans les ateliers et les bureaux. Et la nécessité de respecter la distanciation sociale n'a rien arrangé. »

Grâce à l'aide de Saint-Étienne Métropole et de la mairie rouchonne, l'entreprise a fait l'acquisition d'un terrain de 10 000 m², zone industrielle du

Chanat, toujours à Roche-la-Molière où sera construit un nouveau bâtiment. Il offrira un atelier de montage trois fois plus vaste - « Ce qui permettra d'accueillir des projets d'envergure comme des lignes de production automatisées » - de doubler l'espace bureau d'études et d'avoir un « showroom de technologies » pour présenter le savoir-faire de la société.

« Le besoin de produire à nouveau en France »

La livraison des nouveaux locaux, construits par Forez Bâtitseur, est prévue pour le mois de décembre « si tout se passe bien », ajoute, prudent, Sébastien Nivet. Car la pénurie de matières premières pourrait re-

tarder la fin des travaux de quelques semaines. Cela pourrait, également, impacter la production chez Mecaconcept : « On a des soucis d'approvisionnement. Cela contrarie nos délais et les hausses de prix sont aussi un problème car on fixe le prix d'une machine à la commande et, si entre-temps, le prix d'un composant augmente, c'est moins rentable pour nous. »

Pas de quoi, cependant, remettre en cause les ambitions du patron et de ses collaborateurs qui espèrent que ces crises d'approvisionnement vont accélérer « le besoin de produire à nouveau en France ». « On va pouvoir tirer notre épingle du jeu », envisage, déjà, Sébastien Nivet.

Alexandre PAUZE

L'entreprise fait partie du groupe Industries concept

Le rachat par Mecaconcept de l'entreprise d'usinage, SNS, basée zone de Malacussy à Saint-Étienne, en 2017, a donné naissance à un groupe qui compte aujourd'hui une soixantaine de salariés, Industries Concept.

Objectif international

En fait également partie la société marocaine, MIE, qui lui permet d'avoir un pied en Afrique du Nord même si l'activité y est, pour l'instant, « en sommeil », selon le PDG de Mecaconcept, Sébastien Nivet.

L'idée reste de se développer à l'international, qui correspond aujourd'hui, à une proportion de chiffre d'affaires du groupe comprise entre 10 et 15 %. Une antenne va être prochainement créée au Canada pour y promouvoir son activité d'étude et de réalisation de machine spéciale à haute technicité sur le territoire nord-américain : « On essaie de se tourner vers des pays francophones où les salaires



Sébastien Nivet, PDG de Mecaconcept et président du groupe Industries Concept. Photo Progrès/Alexandre PAUZE

sont assez élevés pour inciter les entreprises à développer l'automatisation. Ce n'est pas le cas du Maroc mais on espère se relancer là-bas aussi. »

Aucune autre implantation n'est prévue pour l'instant même si le patron ne s'interdit pas d'autres

acquisitions sur le territoire hexagonal : « Ce n'est pas une priorité mais pourquoi pas si on trouve des activités complémentaires aux nôtres. Ça pourrait ouvrir de nouveaux marchés dans des régions françaises plus éloignées de la nôtre. »

42F17 - V1

URGENT

Nous recherchons
Vendeur
colporteur
de presse (homme ou femme)

statut indépendant FRAISSES

Vous êtes matinal, autonome.
Vous disposez d'un véhicule (petite cylindrée et diesel de préférence)
Livraison à domicile - Pour revenus complémentaires, quelques heures le matin

Contactez-nous au : 07 86 49 51 57